

<https://info.nodo50.org/Dos-colonialismos.html>



Dos colonialismos

- Noticias - Noticias Destacadas -



Fecha de publicación en línea: Lunes 17 de febrero de 2014

Copyright © Nodo50 - Todos derechos reservados

Examen de similitudes y coincidencias entre la constitución nacional estadounidense y la israelí, orquestado sobre la base de ese examen de Elías Sanbar, palestino, y complementado con otros aportes. Hay una introducción que permitirá elegir si hacer o no el circuito “largo”.

Posdata:

*. Periodista, miembro del equipo docente de la Cátedra Libre de Derechos Humanos, Facultad de Filosofía y Letras, Universidad de Buenos Aires, editor de futuros, <revistafuturos.noblogs.org> .

[i] Hay edición en castellano, de Editorial Canaán, con ese título, Buenos Aires, 2008.

[ii] Editorial Canaán, Buenos Aires, 2013.

[iii] Véase mi nota “Conversión o racismo depurador”, una disyuntiva no tan nítida”, oct. 2009 (rebelión, indymedia, etcétera y en forma de libro en la compilación *El racismo de la ‘democracia’ israelí*, Editorial Canaán, Buenos Aires, 2012).

[iv] En los primeros años de gobierno nazi, los sionistas tuvieron varios escarceos y planteos de acciones comunes, que fueron a veces respondidos afirmativamente. Por ejemplo, Adolf Eichman, jerarca austríaco, fue invitado a conocer los kibbutzim en Palestina a mediados de los años '30; estaba dedicado a estudiar hebreo, atento al desarrollo sionista. No pudo llegar a kibbutz alguno. Pero no por rechazo de los judíos sionistas, ciertamente. Sino de las autoridades británicas que lo rebotaron en la Aduana. Debí hacer sus encuentros de tanteos o confraternidad con jefes sionistas en Egipto (Lenni Brenner, *Sionismo y fascismo*, Editorial Canaán, Buenos Aires, 2011, p. 287). Pero en los '40 esos arrumacos habían desaparecido ¡y cómo!

[v] Coinciden, empero, al menos por un tiempo, con el proceso del apartheid sudafricano (que se instaura legalmente desde 1948 hasta 1991, aunque su realidad también adviene, como en el caso de lo que resultará EE.UU., desde el siglo XVII y también sintiéndose enviados e investidos de derechos... bíblicos). Podríamos incluso decir que el quiebre de la Unión Sudafricana y el advenimiento de la República de Sudáfrica que acaba de perder a una de sus figuras señeras, Mandela, 27 años preso, podría marcar el comienzo de un semiaislamiento planetario del Estado de Israel, privado desde entonces de uno de sus dos principales sostenes planetarios (semi, porque el de EE.UU. sigue, incólume o no tan incólume, en pie).

[vi] Tuvieron la mala fortuna de recibir un refugio en México, en Texas, porque la invasión de conquista estadounidense se adueñó de Texas, y los kikapus se vieron otra vez sometidos a la persecución del mismo racismo que ya los había desalojado de sus tierras originarias; los sobrevivientes tuvieron que pedir, y recibieron, una nueva tierra de refugio en el México que quedó al margen de la expansión norteamericana.

[vii] Véase mi nota “La solución de dos estados”, 16/10/2009, difundida en rebelión, ALAI, indymedia y en la compilación ya citada, *El racismo...*, p. 80

[viii] En Argentina, durante el menemato y su aperturismo para facilitar el gobierno desde “la metrópolis”, tuvimos al embajador de EE.UU. James Cheek, definiendo a la Argentina como una adolescente de 16 años a la que había “naturalmente” que guiar... dejamos librado al lector el sitio hacia donde había que llevarla.